
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE 
FEDERAL DE SERGIPE

CENTRO DE CIÊNCIAS 
AGRÁRIAS 

APLICADAS

2

3

4

7

8

9

IO 

12

13

14

15

16

17

18

20

21

22

23

25

26

27

29

30

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

CRESCI/

Ata da Quadragésima Nona 1490

Reunião Ordinária do Centro, de

Ciências Agrárias Aplicadas da

Universidade Federal de Sergipe.

Ao quinto dia do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito às quatorze horas, reuniram-se na

sala de Reuniões do Conselho do Centro de Ciências Agrárias Aplicadas (CCAA), localizada no

prédio do Departamento de Zootecnia (DZO), em caráter ordinário, sob a presidência do Diretor,

Prof. Dr. Veronaldo Souza de Oliveira e dos seguintes Conselheiros docentes: Prof. Dr. Gabriel

Isaías Lee Tuñon, Prof. Dr. Bráulio Maia de Lana Sousa, Prof. Dr. Welington Gonzaga do Vale e

Prof. Dr. Roberto Schwarz Júnior. Representantes docentes: Prof. Dr. Jailson Lara Fagundes,

Prot Dr. Robério Anastácio Ferreira e Profa. Dra. Ana Carolina Trompieri Silveira Pereira.

Representante do Campus Rural: Prof. Dr. Airon José da Silva. Representante técnico-

administrativo: Téc. em laboratório osmir Fabiano Lopes de Macedo. Representantes

discentes: Jeferson de Oliveira Silva e Keila Maria Araújo Andrade. Ausências justificadas:

Profa. Dra. Renata Silva Mann, Profa. Dra. Anabel Aparecida de Mello e Profa. Dra. Gláucia

Barretto Gonçalves. Declarada abefta a reunião pelo Diretor do CCAA, Prof. Veronaldo, passou-

se a pauta 1. Revisão do parecer de ouvidoria sobre reclamação

23113.012036/2018-00 - Interessada: Profa. SANDRA MENEZES WAMSLEY - Relator:

Cons. Robério Anastácio Ferreira. O professor Robério emitiu seu parecer sobre o processo

012036/2018-00, de interesse da Profa. Dra. Sandra Menezes Wamsley, que aborda sobre a

revisão do parecer da ouvidoria sobre' reclamação, considerando os aspectos técnicos

relacionados à instalação do laboratório LAQUICOLA, sob responsabilidade da professora

Sandra, quando da apuração de vazamento ocorrido no Departamento -de Engenharia de Pesca e

Aquicultura (DEPAQ) e indiciado como sendo de origem neste laboratório; considerando

também o laudo emitido após a vistoria da empresa RGM Construções; considerando a

recomendação do prof. Antônio Américo Cardoso Júnior, su erintendente de infraestrutura

(INFRAUFS), à Ouvidoria Geral indicando o cumprimento das solicitações pleiteadas;

considerando o despacho do ouvidor geral, prof. Marcos Cabral de Vasconcellos Barretto, ao

CCAA para providências a evitar novos incidentes; considerando o memorando de Júlio César

Oliveira Santana, diretor do Departamento dê Obras e Fiscalização (DOFIS), reiterando que o

laboratório não está em local adequado; considerando o memorando do superintendente da

INFRAUFS ao CCAA, manifestando preocupação com a possibilidade de acidentes dessa

natureza, recomendou a realocação dos espaços que trabalham Com tanques de água no DEPAO

para o piso térreo do prédio; considerando a discordância da professora Sandra em relaçao à

perícia e aos pareceres da RGM, INFRAUFS e Ouvidoria Geral. Assim, o relator em seu parecer,

em se constando uma inadequação do local do laboratório, uma vez que foi construído sem

considerar as particularidades de seu propósito e funcionamento, recomendou que o DEPAQ

intervenha para providenciar a realocação proposta do piso superior para o piso inferior, com as

devidas adequações, junto à instituição, ao CCAA e ao Conselho, para seu fiel funcionamento

sem comprometer a estrutura fisica, hidráulica e elétrica do prédio e sem colocar em risco de

acidente os usuários do complexo 
-
laboratorial. Concluindo o parecer, quanto aos conflitos

interpessoais, cabe somente ao DEPAQ constituir fórum cabível e propício para tal análise e
julg ento das partes envolvidas, encaminhando-as às instâncias hierárquicas superiores
i tucionais para as devidas providências. A professora Sandra foi convidada a se pronunciar e
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48
afirmou 

que está sendorealização da perícia, mas que ainda não foi realizada. Explicando as questões técnicas do
49

fUncionament0 
dos tanques, afirmou LAQUICOLA está em local apropriado e que

50
discorda do laudo da RGM, o qual aponta que a laje não é adequada em relação ao peso dostanques, 

considerando-o tendencioso, pois a RGM seria responsabilizada pelas readequações
52

Caso fossem constados vícios na construção. Concluiu que luta para identificar as inadequações53 no prédio dentro do período de sua garantia para que a construtora seja acionada, porém sempre
54

Américo explanou que o projeto inicial
que solicita isso recebe acusações. Em Seguida, o prof. 55 da estrutura que atualmente está instalado o DEPAQ foi idealizado por ele, na época chefe do56 DCF, e pelo prof. Claudio Lisi, do departamento de Ciências Biológicas, para atender a área detecnologia e utilização de produtos florestais, dessa forma não foi solicitada drenagem para área58 molhada e não haveria necessidade de impermeabilização do pavimento do piso superior para o59 inicialmente destinado. O prof. explicou que as adequações podem ser realizadas pela UFS
uso 

60 posteriormente ao término do prazo da garfntia do prédio porque se for realizada intervenção61 antes desse prazo a garantia será perdida. Na ocasião, o prof.' Marcos explicou que uma das62 funções da ouvidoria é promover a solução dos conflitos e fazer sugestões, logo partindo
do pressuposto/que pode haver risco de vida por eletrocussão e se existe um espaço para realocar64 o laboratório, sugere que as partes envolvidas entrem em acordo para resolver esse impasse.65 Após discussão e colocado em votação o parecer do {relator prof. Robério Anastácio Ferreira66 sobre revisão do arecer de ouvidoria sobre reclama ão foi a rovado or unanimidade. 2.

67 Discussão sobre as ações de segurança da UFS. O professor Veronaldo comentou que o
68 professor Cantídio enviou um memorando eletrônico à Divisão de Vigilância (DIVIG)
69 solicitando a possibilidade de assistir às imagens do local onde ocorreu o furto de objetos de
70 dentro de/ seu veículo. O professor leu a resposta do chefe da DIVIG, Rubens Murilo, que
71 informou não possui-las. Diante desse fato e de outros casos de insegurança que ocorreram nas
72 dependências dos departamentos do CCAA e no Campus Rural, o professor Américo foi
73 convidado a dar esclarecimentos sobre as ações de segurança que estão sendo tomadas na
74 universidade. Inicialmente, o superintendente comentou que a captura das imagens pelas câmeras
75 é limitada pela distância, sendo que as gravações permanecem registradas por 30 dias e qualquer
76 vítima pode acessá-las, contudo não são disponibilizadas em virtude das peculiaridades da

instituição. No caso do professor Cantídio, relatou não houve registro da ocorrência porque o
8 equipamento não tinha capacidade para a gravação. Além disso, há locais com pontos cegos,

79 necessitando realocar as câmeras e substituí-las, o que já está em discussão no Comitê de
80 Segurança, sendo que após a licitação de aquisição de novos equipamentos, eles serão instalados
81 em locais ainda não contemplados. Prosseguindo, o professor Américo explicou haver
82 dificuldades, como a falta de estrutura e de pessoas com capacitação técnica para realocação das
83 câmeras e resolução de problemas, necessitando de um contrato de manutenção. Em seguida, o
84 professor Veronaldo demonstrou desconfiança sobre a habilidade do responsável pela DIVIG
85 diante de ocorrências como os arrombamentos de portas no prédio do DZO e a entrada de
86 estudantes, que estavam no evento do curso de Áudio Visual, no Departamento de Medicina
87 Veterinária, sem autorização, após o horário de funcionamento. O professor Américo aceitou as
88 críticas do professor e informou que já conversou com Rubens sobre o assunto. Ó
89 superintendente assumiu a responsabilidade do evento, uma vez que o autorizou. Explicou ainda
90 que os vigilantes foram devidamente selecionados e que o campus São Cristóvão futuramente
91 contará com 10 vigias no período da tarde e nove durante a noite. Finalizando, o professor
92 érico respondeu aos questionamentos do professor Robério, que demonstrou insatisfação com

93 a segurança e a ampliação do número de câmeras. Explicou que as ações estão sendo tomadas e
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95 divulgadas 
no site da IJFsSão 

Cristóvão, 
a Pol

, como reuniões com a Polícia Militar, o Comando do municíp10 de
97 Segurança 

Pública (Cios
ícia Federal e com a equipe do Centro Integrado de Operações em

98 na entrada de veículos da universidade, além da permanência da iluminação no campus durante o
Período 99 noturno. 3. Informes. O professor Veronaldo comentou que a indicação de nomes para aoutorga de títulos de professor emérito pelos centros já foi aprovada reunião do Conselho

100
superior 

(CONSU), 
porém 0 CCAA não participou da indicação porque estava aguardando oenvio dos nomes dos docentes pelo Departamento de Engenharia Agronômica (DEA), conforme

102
o prazo informado na última reunião do Centro. Lembrou que anualmente ocorrerá essa outorga

103 e solicitou que o DEA discutisse isso nas próximas reuniões. O professor falou também que a
104

Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD) conseguiu uma pequena verba destinada a diárias paraos docentes que irão ministrar aulas práticas em campo no período 2018.2. Solicitou aos chefes106 dos departamentos a relação dos professores que irão a campo no próximo semestre para que o107 Centro envie a demanda a PROGRAD, ressaltando que não é uma garantia de que todos serãocontemplados, já que o recurso foi limitado. 4. Aprovação da ata anterior: Após leitura, a ata109 da 48a Reunião Ordinária do CCAA foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade.110 5. Homologação da adesão de professor voluntário ao Departamento de Medicina111 Veterinária (DMV) - Interessado: URIAS FAGNER SANTOS NASCIMENTO - processo:112 034592/2018-29. O professor Gabriel explicou sobre a solicitação de URIAS FAGNER113 SANTOS NASCIMENTO para atuar como professor voluntário na disciplina ANATOMIA114 TOPOGRÁFICA DOS ANIMAIS DOMÉSTICOS. O professor destacou as qualidades do115 candidato e informou que a adesão já foi aprovada pelo Conselho Departamental. Após116 discussão a adesão de URIAS FAGNER SANTOS NASCIMENTO ara atuar como rofessor117 voluntário 'unto ao De artamento de Medicina Veterinária foi colocada em vota ão sendo118 aprovada por unanimidade. 6. Homologação de afastamento para licença capacitação -119 Interessada: ANA CAROLINA TROMPIERI SILVPIRA PEREIRA (DMV) - Processo:120 034063/2018-25. O professor Gabriel apresentou a solicitação do afastamento da docente ANA
121 CAROLINA TROMPIERI SILVEIRA PEREIRA, durante 0 período de 20/05/2019 a
122 20/08/2019, para Capacitação no curso de língua inglesa na entidade Vancouver Internationai
123 College, na cidade de Vancouver, Canadá. A licença será relevante para o complemento de sua

formação acadêmica, proporcionando-lhe ferramentas necessárias a elaboração de textos ' e
5 artigos científicos destinados a publicações internacionais, além de fortalecer a pro ução

126 científica do departamento. A ós discussão e colocada em vota ão a solicita ão de afastamento
127 para licença capacitação de Ana Carolina Trompieri Silveira Pereira foi aprovada por
128 unanimidade 7. Homologação da eleição para nova diretoria executiva da
129 Empresa Júnior de Zootecnia - ZOOPEC - Processo: 032264/2018-98. O professor Bráulio
130 comentou que houve uma nova eleição, apenas com uma chapa inscrita, no dia I Xde julho de
131 2018 para a formação da empresa júnior. O professor falou que o resultado da eleição já foi
132 homologado pelo Conselho Depaftamental e passou a palavra ao discente Jeferson que informou
133 os seguintes membros eleitos da Diretoria Executiva: Prof. Dr. Claudson Oliveira Bri\o
134 (Supervisor), Gilmartins Alves Nascimento (Diretor Presidente), Isis Nayara Santana Alves
135 (Diretora Administrativa Financeira), Jeferson de Oliveira Silva (Diretor de Projetos), Patrícia
136 Santos Costa (Diretora de Desenvolvimento Organizacional e Humano) e Antônio Pereira de
137 Barros Neto (Diretor de Marketing e Comunicação). Após-djsgussãQ2-g-resultadg-da--eleiçÃg-pU#
138 nova diretoria executiva da Em resa Júnior de Zootecnia - ZOOPEC foi colocado em vota ão
134 se a rovado or unanimidade. 8. V SEMAC. O professor Veronaldo comentou brevemente o
140 dital PIAX no 14/2018 sobre a submissão de atividades vinculadas à SEMAC, solicitando aos
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141 chefes que observassem o cronograma e que discutissem o assunto nas reuniões departamentais.142 Enfatizou também que os bolsistas já foram selecionados e que deverão auxiliar no cadastro e143 durante as atividades da SEMAC. Lembrou também que todos os departamentos deverão ofertar144 ações com carga horária total de 15h, recomendando também a colaboração dos professores
145 recém-admitidos e voluntários no evento. Após discussões sobre a carga horária do Dia de146 Campo, o professor Jailson sugeriu que esta seja superior a 4h, a fim de estimular a maior
147 participação dos alunos. O professor Robério relembrou que no ano passado os discentes foram
148 embora antes do término e não cumpriram a carga horária, pois não houve uma atividade que ps
149 fizessem permanecer durante todo o evento. Assim, o professor sugeriu que no próximo ano,
150 além de exposição nos estandes, houvesse alguma atividade com demonstração prática para
151 despertar a atenção também dos visitantes. Na ocasião, o professor Veronaldo disse que
152 objetivo do Dia de Campo é divulgar os cursos do CCAA às escolas, devendo continuar a
153 exposição. 9. O que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, eu, Vívian Amaral Menes s,
154 Assistente em Administração do Centro de Ciências Agrárias Aplicadas, lavrei a presente a
55 que após lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos Conselheiros presentes.

156 Cidade Universitária Professor José Aloísio de Campos, ao quinto dia do mês de setembro do
157 o e dois mil e dezoito.
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